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王中磊谈电影产业：不忘初心是根本 精品化是方向
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　　“呼吁广大影视行业从业者，在坚持创作优质内容、担当社会责任的同时，也要团结一心维

护行业的秩序与环境，共同推动整个行业健康、高速发展。” 10月20日，华谊兄弟副董事长、

CEO王中磊在2018中国（横店）影视文化产业发展大会上的发言，表明了电影人的责任与担

当。

　　华谊兄弟自1994年成立以来的历程，见证了电影产业发展二十余年的起起伏伏。二十多年

的时间，华谊兄弟创造了诸多业界传奇和票房奇迹，也奠定了华谊兄弟在中国影视产业中的地

位。

　　大会期间，王中磊接受新华网记者专访时讲述了华谊兄弟自成立以来的行业变迁与心得，在

对当下电影产业蓬勃发展充满十足信心的同时，王中磊也直面当下电影环境出现的问题说出了自

己的心声：“保持信心、不忘初心、有责任、有担当”，而对于未来电影产业的发展，王中磊表

示，精品化将是未来的方向。
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　　保持影视行业不变信仰

　　怀揣电影事业敬畏之心

　　10月20日， 2018中国（横店）影视文化产业发展大会在浙江横店拉开帷幕，华谊兄弟获得

影视功勋企业、实验区成就奖金奖和主旋律成就奖三个奖项。

　　近几年，影视产业发展迅猛，华谊兄弟始终坚持以生产优质内容为企业核心竞争力，目前已

推出一百六十余部优质影片。接受采访时，王中磊也坦言华谊兄弟更倾向于怀揣着对电影事业的

敬畏之心为观众们缔造优质内容，“我们更希望这个电影本身是具有观众们想要看到的情怀与意

境，同时具备成熟艺术性文学性。”也正因如此，在华谊电影的“血液”当中，总是保持着对整

个影视行业不变的初心和信仰，无论是电影题材的选择，还是表现形式的创新，都保持着“内容

为王”的严谨与品质。

　　在打造优质内容的路途中，华谊兄弟一直怀揣影视行业不变信仰，保持对电影事业的敬畏之

心，坚持以优秀作品回馈社会，在推动影视文化行业的繁荣发展道路上驰骋不停。



　　多年的精耕细作，也造就了华谊兄弟专业化的运营体系、IP管理体系、品牌口碑。影视行业

是文化的一面旗帜，在资本、利益当道的大环境下，作为以制作为核心的影视公司和具有代表性

的民族品牌，华谊兄弟坚持匠心打造触动人心的影视作品。接受采访时，王中磊也代表电影人讲

出了自己的心声：“应该继续保持信心、保持初心、有担当、有情怀的延续，继续在影视产业推

动力的发展下、已经形成很好的市场环境下，将自己的才华更多的去表现出来”。

　　深耕现实主义题材

　　主流价值观直戳观众内心

　　近几年，随着社会的不断发展与进步以及观众的观影品味的逐步提高，反映当下社会真实节

奏，又直击大众内心痛点的现实主义题材电影逐渐的成为了观众们的“心头肉”，影片中所涵盖

和揭示的各种社会问题不仅带给观众们一定的思考与启迪，强大的主流价值观也无形中推动着社

会的发展与进步。

　　《我不是药神》的成功，让人看到了观众对于现实主义题材作品的渴求，王中磊在采访中这

样解释道，“《我不是药神》虽然讲的一个现实主义题材中的社会暗面，但是整个电影却用反击

的方式来反衬和表现出人性的伟大光辉和正能量。”

　　华谊兄弟年初上映的《芳华》以及正在热映的《找到你》同样是典型的经典现实主义题材作

品，收获不错票房的同时也获得了观众的好口碑，王中磊表示，现实主义题材是华谊兄弟自刚刚

成立就比较注重的电影题材，但他也坦言，“我们是其实有大量现实主义题材项目的储备，但它

们非常难拍，因为现实题材作品情感表达更需要一种创造力。”

　　但华谊兄弟仍然在现实主义题材作品上寄予厚望，深耕创新并直戳观众内心。王中磊透露，

华谊兄弟今年正在拍摄和后期制作的现实题材的作品就有三到四个，明年管虎导演执导的八百壮

士在四行仓库抵抗三十万日军进攻并奋战四天四夜的《八佰》也将会与观众们见面。



  

　　直面行业乱象 提升从业操守

　　不忘初心 砥砺前行

　　自2010年初发布《关于促进电影产业繁荣发展的指导意见》以来，中国电影总票房的增长

率保持在30%左右。特别是今年1至9月，全国电影票房收入达到330.09亿元，比去年同期增长

了50.39%，这个数字已经超过了去年全年的票房总量。纵观近年电影产业的票房增速和影响

力，中国蓬勃发展的电影产业俨然成为文化产业的一大顶梁支柱。

　　不可否认，随着中国电影市场体量变大和票房的持续走高，其背后的短板也逐渐显现出来，

各种行业乱象在今年严重凸显，影视行业多年高速发展沉积的问题集中爆发。其实早在三年前，

王中磊出席上海电影节时就预言了电影产业快速发展将会集中爆发的一些问题，接受采访时，他

直面这些棘手的影视产业问题时说道：“目前影视行业正处于高速发展的重要阶段，同时也面临

着诸多发展难题与巨大压力，尤其是在资本利益的驱使下，该行业的很多缺乏坚定意志与信念的

从业者，‘泥沙俱下’被冲进到了规则标准线外，当大潮褪去，很多‘脏乱不堪’的失序局面就

会显而易见地浮于表面。”
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　　然而在王中磊看来，这些问题短板的暴露也未必是一件坏事，他认为从行业长远发展层面来

看这不仅是规范行业秩序、提升影视从业操守和重塑行业新风的一次大好时机，也是对影视行业

从业者的一种警醒与鞭策。

　　采访最后，王中磊也对未来华谊兄弟以及整个电影产业的发展指明了方向，在他看来，精品

化将是未来的发展目标，“我们每年有六七百部电影取得发行许可证，几百部电影在影院上映。

但是观众最后能够记住的，或者说他们认为非常好的电影还是比较少的。每年有30到50部高品

质电影产出才能算是真正的电影强国。不管是它的市场价值、文化价值还是艺术价值，华谊一定

以此为目标，成为这些高品质电影的参与者。”
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